

Objet: Nouvelles d'INNO-VISU (Printemps-été 2021)

A tous les membres adhérents, sympathisants et à tous ceux qui sont engagés à nos côtés.

Après cette longue année de perturbations pour chacun de vous, nous espérons que cette lettre d'information vous trouvera en bonne forme et avec le moral pour l'avenir.

Pour notre association, votre présence constante et renouvelée en 2021 a constitué un encouragement fort pour notre bureau et nos bénévoles, et quelques bonnes nouvelles récentes nous donnent confiance pour les actions engagées.

Avec le bureau, nous vous souhaitons un bon début d'été, et formons le souhait de pouvoir nous retrouver en face à face lors de l'Assemblée Générale en octobre.

Le président d'INNO-VISU Claude MOREL



INFORMATIONS GÉNÉRALES

• Calendrier pour l'assemblée générale de l'année 2021.

Comme l'AG de 2020 s'était tenue le 9 octobre, et du fait des aléas de la situation sanitaire en début d'année 2021, il nous est apparu plus prudent de reporter de nouveau cette rencontre au début de l'automne 2021.

Nous vous communiquerons dans les prochaines semaines la date précise, avec une forte probabilité pour la première quinzaine d'octobre.

• Interview pour le magazine La Salle Liens International

Du fait de la collaboration soutenue avec l'ECAM, nous avons été interviewés pour la parution d'un article dans la lettre d'information "La Sallésienne", au sujet de notre projet AB-Vocal® et des missions générales de l'association. La diffusion en France et à l'international, qui se fait par abonnement, a débuté à la mijuin ; l'article sera prochainement en ligne sur notre site internet www.inno-visu.org dans les actualités de la page d'accueil.

• Micro-financement par vos achats en ligne

Nous rappelons à tous, membres et autres personnes, que notre association est inscrite sur le site facile2soutenir qui permet de rétribuer des associations par le biais d'achats que vous effectuez en ligne auprès de divers sites marchands ; la contribution est versée par le marchand et non pas par l'acheteur, donc cela ne vous coûte rien.

Il suffit pour cela d'installer sur votre ordinateur ou smartphone la mini application de *facile2soutenir*, et lorsque vous ferez un achat sur un site marchand associé, de cliquer sur le bouton *facile2soutenir* et de sélectionner INNO-VISU comme destinataire de la micro-contribution du vendeur.

Pensez-y lors de vos prochains achats, compulsifs ou non!

• Vie du site internet pour INNO-VISU

Nous avons commencé à prendre en main notre tout nouveau site, mais ça n'est pas chose aisée pour des novices et bénévoles non professionnels de l'internet ; aussi si certains d'entre vous pouvait nous apporter un peu de compétences et temps, cela nous soulagerait bien.

REMERCIEMENTS A NOS PARTENAIRES

- La Région Auvergne Rhône-Alpes



Grâce au soutien financier accordé en 2020 par la Région, pour l'innovation apportée par le projet AB-Vocal®, nous poursuivrons le développement de ce projet tout au long de l'année 2021.



· L'ECAM - Lyon



Nous renouvelons nos sincères remerciements à l'ECAM-Lyon et plus particulièrement au responsable du Pôle Numérique, Mr Christophe JOUVE, ainsi qu'à un étudiant qui a participé au projet AB-Vocal® cette année.

- La FDVA



Pour la troisième année consécutive, la Région et le département du Rhône, par le biais du fond pour le Développement de la Vie Associative, nous ont apporté leur_soutien financier en juillet 2021. Cette dotation est supervisée par la Direction régionale et départementale de la jeunesse, des sports et de la cohésion sociale.

Association Voir Ensemble



Et nous avons le plaisir de vous annoncer qu'un nouveau partenaire vient de nous accorder sa confiance : il s'agit de l'association *Voir Ensemble*, association qui œuvre pour l'intérêt des personnes déficientes visuelles, tant au niveau national avec son large réseau en régions, que par des interventions à l'international, par le biais de sa commission de la Solidarité internationale (CSI), qui intervient depuis près de 50 ans dans les pays en développement, principalement en Afrique francophone.

Dans le cadre du prix Avenir 2021, le projet AB-Vocal® porté par INNO-Visu a fait partie des finalistes, et suite à une audition en juin, va bénéficier d'un soutien financier et de relais d'informations de *Voir Ensemble*. La convention qui nous lie a été signée il y a quelques jours.

Nous renouvelons nos remerciements à *Voir Ensemble* pour cet accompagnement, et souhaitons que ce soit le début de collaborations fructueuses entre nos deux associations.

Pour en savoir plus sur voir ensemble, vous trouverez ci-dessous l'adresse internet de son site : www.voirensemble.asso.fr



Projet AB-VOCAL :

Pour rappel : nous avons initialisé nos commandes auprès de 2 fournisseurs principaux en octobre dernier, l'un en charge de la fabrication du boîtier du module, et l'autre pour l'électronique et les logiciels embarqués.

Les commandes d'études et de fabrication pour la réalisation de 8 exemplaires ont été passées aux deux fournisseurs principaux début octobre.

La livraison était prévue initialement pour le début d'année, mais plusieurs aléas dans la fabrication, constatés sur les têtes de série, et des difficultés de coordination entre les acteurs impliqués ont fortement retardé le calendrier.

De plus, les confinements de l'automne et de mars-avril 2021 ont compliqué le travail des équipes. Outre la fabrication du boitier et de l'électronique, le premier semestre 2021 a pourtant été très actif sur d'autres plans:

- avancement du logiciel de composition des planches ;
- définition de 3 planches supplémentaires pour constituer le pack de base de l'apprentissage ;
- enregistrement des messages sonores des 6 planches, en voix humaine, grâce au travail de Manuel Faouen, auto-entrepreneur déficient visuel, spécialiste du traitement du son. Plus de 400 messages ont été générés;
- préparation des messages système en voix de synthèse, pour bien les différencier des messages d'apprentissage;
- préparation des documents destinés à l'enquête auprès des formateur et des usagers, à soumettre au cours de la validation par l'usage (en collaboration avec ARAMAV et FIDEV);
- recherche de nouveaux partenaires financiers, dans l'objectif de pouvoir prêter un plus grand nombre de matériels aux centres de réadaptation et associations, ceci faisant suite à leur estimation de besoins;
- réalisation des autocollants AB-Vocal pour mise en place sur les matériels ;
- reprise de contact avec l'imprimeur braille qui réalisera les jeux de planches, pour valider les changements récents et négocier les prix sur des quantités plus grandes.

Notre planning actuel prévoit une finalisation de plusieurs modules en septembre, mais cela peut évoluer, car la pénurie actuelle de composants électroniques nous touche également, bien que nos quantités soient très réduites, et cela sans réelle possibilité d'intervention d'INNO-VISU ou de ses fournisseurs sur ces marchés.

Projet Interphone vocalisé

Léon LEPAN, avec le relais de Thierry James de la CFPSAA, a pu obtenir un début de concertation pour que certains textes normatifs puissent améliorer l'accessibilité des interphones et digicodes, mais la route sera encore longue.

INNO-VISU a apporté sa contribution en rédigeant un premier projet de spécifications pour la conception d'un boitier interphone qui serait plus accessible pour les personnes malvoyantes.

Ce document a été diffusé à la CFPSAA ainsi qu'à certains industriels approchés par Léon LEPAN et Pierre-Marie Micheli (de l'association *Point de vue sur la ville*).

Nous verrons donc si un intérêt est manifesté par les industriels, ce qui est un élément essentiel, car l'aspect réglementaire seul ne fera pas bouger les lignes. Affaire à suivre.



Pour ce premier semestre 2021, nous tenions tout particulièrement à remercier deux bénévoles qui ont grandement permis d'avancer sur le projet AB-Vocal®, à la fois par leur disponibilité et l'apport de leur connaissances techniques :

- René CHATRE, membre adhérent de l'association depuis plusieurs années ;
- Ewen BRUN, étudiant ingénieur, en dernière année à l'ECAM-Lyon.

Et pour conclure cette lettre, nous vous souhaitons à toutes et tous une agréable période estivale, avec libertés retrouvées mais prudence exigée!

En vous remerciant encore, chers membres et bénévoles, d'être présents si fidèlement à nos côtés.

L'équipe INNO-VISU